
P r o t o k o l l 

über die öffentliche Sitzung des Europakomitees des Amtes Trittau am Mittwoch, den           
22. Februar 2023 um 19.30 Uhr im Foyer der Hahnheideschule, Im Raum 23. 
 
Anwesend sind: Ulrike Stentzler, Amtsvorsteherin 
 Jessica Behn, Trittau, Europabeauftragte des Amtes Trittau 
 Volker Korffmann, Witzhave 
 Ellen Schmitz-Felten, Großensee 
 Ingo Lierka, Grande 
 Birte Höltig, Grönwohld 
 
Als Gäste anwesend: – siehe anliegende Anwesenheitsliste – 
 
 
Zu TOP 1: Begrüßung durch die Amtsvorsteherin 
Frau Stentzler eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie entschuldigt sich, dass 
diese Sitzung noch einmal im Foyer der Hahnheideschule stattfindet, für die nächsten 
Termine ist jedoch angedacht, sich wie vor Covid 19 in den verschiedenen Gemeinden zu 
versammeln. Gegen die Tagesordnung gehen keine Änderungswünsche ein, somit ergibt sich 
folgende 
 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung durch die Amtsvorsteherin 
2. Protokoll der Sitzung vom 21. September 2022  
3. Bericht der Europabeauftragten 
4. Bericht aus dem DEKV 
5. Bericht aus dem AK Finnland 
6. Bericht aus dem AK Polen 
7. Bericht aus dem AK Frankreich 
8. Bericht aus dem AK Jugend 
9. Verschiedenes 
 
Zu TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 21. September 2022 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen. 
 
Zu TOP 3: Bericht der Europabeauftragten 
Jessica begrüßt die Anwesenden und verliest ihren Bericht. Es wird angemerkt, dass die 
Protokolle im Internet schwierig zu finden sind. Es wäre doch einfacher, sie auf unserer Seite 
des Europakomitees abzulegen. Leider müssen sie aus rechtlichen Gründe über die 
Amtsseite veröffentlicht werden, es wird jedoch überlegt, ob ein kürzerer Weg zum 
Erreichen der Protokolle möglich ist. Außerdem wird Ulli noch als Amtsvorsteher benannt, 
das müsste verbessert werden. 
Jessica reicht auch die Liste der Gasteltern für die französischen Besucherinnen und 
Besucher im Mai zur Information herum. 
 
 
 



Zu TOP 4: Bericht aus dem DEKV 
In der letzten Zeit fand kein Kontakt zu den Engländern statt. Es wird darauf hingewiesen, 
dass laut Satzung die Mitgliederversammlung jetzt wieder stattfinden wird. 
 
Zu TOP 5: Bericht aus dem AK Finnland 
Volker verliest seinen Bericht über Finnland. Er liegt dem Protokoll bei. 
 
Zu TOP 6: Bericht aus dem AK Polen  
Arek berichtet, dass er noch Kontakt zu Pavel habe, dieser aber mit der Arbeit im 
Zusammenhang mit der hohen Zahl der Ukraine-Flüchtlinge zurzeit überlastet sei. Da diese 
gerne sobald wie möglich wieder in die Heimat zurückkehren wollen, möchten sie wegen der 
Nähe zur Ukraine die Gegend nicht verlassen. Außerdem haben wir durch einen 
Personalwechsel in Wieliszew unsere Ansprechpartnerin verloren, sodass sich noch keine 
neuen Kontakte ergaben. Wenn Arek im Sommer wieder nach Polen reisen wird, möchte er 
erneut mit Pavel sprechen und versuchen, dass ein neuer Ansprechpartner benannt wird. 
 
Zu TOP 7: Bericht aus dem AK Frankreich 
Gaby verliest ihren Bericht über die Besuche zum Herbstmarkt in Trittau und zum 
Weihnachtsmarkt in Frankreich sowie den geplanten Besuch der Franzosen über 
Himmelfahrt. Käthe bittet darum, beim gemeinsamen Essen die Redezeit der Bürgermeister 
möglichst zu beschränken, damit nicht alle zu lange auf das Essen warten müssen. Da das 
Programm noch nicht ganz fertig gestellt ist (z.B. Zeit für die Rückreise der Franzosen), 
wurden noch zwei zusätzliche Alternativen ins Auge gefasst: Führung bei der Brauerei in 
Grönwohld oder in der Fabrik des Hamfelder Oberförster. Der Arbeitskreis wird noch 
darüber entscheiden.  
Für die Aufstellung des Schilderbaumes für die Partnerstädte auf dem Europaplatz müssen 
die Wegweiser noch wetterfest lackiert und an eine passende Stange angebracht werden. 
Der Bauhof und/oder gegebenenfalls Martin Grenz sollen deswegen angesprochen werden. 
Es wird darauf hingewiesen, dass es sinnvoll wäre, beim Anbringen der einzelnen Schilder 
möglichst die Himmelsrichtungen zu beachten. 
Der Bericht liegt bei. 
 
Zu TOP 8: Bericht aus dem AK Jugend 
Thimo hat den Vorsitz abgegeben, so hat Jessica über die Arbeit des Arbeitskreises berichtet. 
Sie erzählt von ihren Schwierigkeiten im Zusammenhang mit der Nachnominierung von drei 
weiteren Teilnehmerinnen – Probleme bei der Änderung des Antrages auf Gelder, 
Zusatzkosten beim Flug wegen der späteren Buchung. 
Das von Arek entwickelte Plakat wird gezeigt und herumgereicht.  
Jessica bemerkt an, dass sich der Arbeitskreis über die Mithilfe durch das Europakomitee 
sehr freuen würde. 
 
Zu TOP 9: Verschiedenes: 

- Der Pokal des Schiesswettbewerbs befindet sich zur Zeit bei Hannelore Schmidt. 
- Die konstituierende Sitzung des Europakomitees findet am 10. Juli statt. 
- Es wird angefragt, ob sich das Europakomitee am Ferienprogramm mit dem einen 

oder anderen Angebot beteiligen könnte (Alter etwa 1. – 8. Klasse). 
- Arek schlägt vor, vielleicht aus Bildern vom Jugendaustausch einen Film zu erstellen 

und online zu stellen. 



- Esther berichtet, dass in Frankreich am Europatag in den Schulen ein Europafrühstück 
angeboten wird. 

- Es wurde erneut angesprochen, die Zusammenarbeit mit den Schulen zu stärken. Die 
Hahnheideschule soll jetzt auch eine Partnerschaft in Le Loreoux-Botterau haben, das 
Gymnasium mit einer Schule in der Bretagne. Daher war Esther etwas verwirrt, als ihr 
Sohn am Gymnasium Jugendliche, die er vom letzten Jugendaustausch kannte, in der 
Schule antraf. Da Jessica als Europabeauftragte normalerweise zur Begrüßung 
eingeladen wird, will sie nachfragen, was es mit diesen Jugendlichen für eine 
Bewandtnis habe. 

- Beim Besuch des Weihnachtsmarktes in St. Julien de Concelles wurde angefragt, ob 
wir uns mit einer Mannschaft am Fußballturnier (U 15) beteiligen wollen, 
Anmeldeschluss: Silvester. Das war zu kurzfristig. Claudia will darum bitten, die 
Einladung in Zukunft/ für das kommende Jahr eher auszusprechen. 

- Ulrike informiert, dass Ulli am Freitag (24.2.) seinen 70. Geburtstag feiern darf. 
 

Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
 
Anlagen, die jeweils dem Original sowie den Kopien des Protokolls beizufügen sind: 
 
Anwesenheitsliste 
Zu TOP 3) Bericht der Europabeauftragten 
Zu TOP 5) Bericht AK Finnland   
Zu TOP 7) Bericht AK Frankreich 
Zu TOP 8) Bericht AK Jugend 
 
 
 
 
 
Ulrike Stentzler  Elisabeth Liebau 
(Vorsitzende)  (Protokollführung) 

 
 
 
 
 
 


